

Chile: Promueven presencia de independientes en el parlamento



Parlamento de Chile. (Imagen de archivo/RHC)

Santiago de Chile, 23 may (RHC) Diputados chilenos de izquierda presentaron un proyecto de ley para facilitar en las elecciones parlamentarias la participación de independientes en igualdad de condiciones con los candidatos de los partidos políticos.

El medio alternativo Crónica Digital señaló que la iniciativa partió del Partido Comunista (PC) con apoyo del Frente Amplio, y busca mejorar la representatividad del Congreso Nacional, estableciendo una composición paritaria e incorporando 17 escaños reservados para pueblos indígenas adicionales a los 155 integrantes de la Cámara.

Esta propuesta modifica la Ley Orgánica Constitucional de votaciones populares y escrutinios, y permite que los independientes puedan formar un pacto electoral entre ellos, o ir en pacto electoral con otros partidos políticos.

Karol Cariola, diputada coordinadora del proyecto, expresó que la Convención Constitucional –elegida el pasado 16 de mayo– 'dio una lección respecto de la alta participación que tuvieron independientes durante este proceso'.

El diputado y candidato presidencial del Frente Amplio, Gabriel Boric, dijo por su parte que 'las instituciones y los partidos también tienen que ser capaces de adaptarse a estos cambios y no hacer defensas corporativas de un viejo orden'.

Agregó que eso requiere 'tener partidos que sean más ágiles, más transparentes, y quienes no militen en partidos pero tienen otras formas de organización, también puedan ser parte de los debates públicos'.

Para Amaro Labra, jefe de la bancada de diputados comunistas, la iniciativa mejora la representación en el Parlamento para las elecciones de fin de año estableciendo una composición paritaria y la representación de los pueblos originarios como quedó establecido en la constituyente.

Desde el partido Comunes, la diputada Claudia Mix, una de las firmantes de la moción, señaló que 'la democracia requiere un protagonismo popular y ciudadano que desborde a los partidos políticos, (...) vamos a tensionar para que al igual que la Convención Constitucional, el próximo Parlamento se parezca a Chile'.

El diputado Tomás Hirsch, del Partido Humanista, indicó que 'si queremos que Chile avance hacia una verdadera Democracia, inclusiva, con espacio para que todos puedan participar, necesitamos modificar los mecanismos de ingreso al Congreso'.

Puntualizó que en la Cámara de Diputados debe haber paridad entre hombres y mujeres, estar representados los pueblos originarios, y también listas de independientes que tengan la misma oportunidad de participar y ser miembros del Congreso Nacional, como los militantes de partidos políticos. (Fuente:ACN)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/258267-chile-promueven-presencia-de-independientes-en-el-parlamento>



Radio Habana Cuba